

DAS BUNTE BRETT





LIEBE ELTERN, LIEBE KINDER,
VORHANG AUF FÜR EINE NEUE AUSGABE VON

„**DAS BUNTE BRETT**“

DER HERBST, DER HERBST, DER HERBST IST DA
ER BRINGT UNS WIND, HEI HUSSASSA!
SCHÜTTELT AB DIE DIE BLÄTTER, BRINGT UNS REGENWETTER
HEIA HUSSASSA, DER HERBST IST DA!...

WIR BEGINNEN DEN OKTOBER MIT EINER TRAUERIGEN UND
EINER SCHÖNEN NACHRICHT...

WIR MUSSTEN UNS LEIDER VON UNSERER KOLLEGIN FRAU
WACHHOLZ VERABSCHIEDEN, DA SIE DEN STANDORT
GEWECHSELT HAT. DAS GESAMTE TEAM WÜNSCHT IHR VIEL
ERFOLG UND MINDESTENS GENAUSO TOLLE KOLLEGEN/INNEN
WIE AM BALLERSTAEDTWEG!

WIR FREUEN UNS ABER ÜBER NEUE TOLLE UNTERSTÜTZUNG
IN DER VORSCHULKLASSE C. TIM IST SEIT ANFANG OKTOBER
EIN NEUES MITGLIED UNSERES GBS-TEAMS.
HERZLICH WILLKOMMEN!





DER MOND VERDUNKELT DIE SONNE



Quelle: Planetarium Hamburg

Ein Höhepunkt der ersten Woche nach den Herbstferien war sicher die Sonnenfinsternis am Dienstag. Wenn man denn vorbereitet war... Wir waren.

Michael hatte schon am Montag so eine merkwürdige Pappbrille mitgebracht, durch die man nichts sieht. Er hat uns dann erklärt, das müsste auch so sein, weil man sich böse die Augen verletzt, wenn man ungeschützt in die Sonne schaut.

Dann haben wir gelernt, wie das mit der Entfernung und der Größe ist - kompliziert. Aber es stimmt schon, dass Theos Kopf nur noch ungefähr so groß ist wie mein Daumen - wenn er weit genug weg ist. Und Michael hat gesagt, bei einer Sonnenfinsternis ist der Mond genau zwischen der Erde und der Sonne, und dann ist der Mond ungefähr genau so groß wie Theos Kopf und vor allem die Sonne und kann die vollständig abdecken - also die Sonne, nicht Theos Kopf. Und dann wird es dunkel auf der Erde und kalt und die Menschen bekommen ein bisschen Angst.

Aber Michael hat auch gesagt, dass der Mond am Dienstag nicht die ganze Sonne bedecken, sondern nur eine Seite anknabbern wird. Und dann wird es auch nicht ganz dunkel und ganz kalt und die Menschen müssen keine Angst haben.

Also, der Michael erzählt ja oft abenteuerliche Geschichten, aber ob wir diese hier glauben können???

Am Dienstag war der Himmel - bedeckt :-(. Blöd. Keine Sonne zu sehen. Immer wieder schauten wir zum Himmel - aber dann, tatsächlich, kurz nach 11 Uhr passierte es: die Wolken rissen auf, die Sonne zeigte sich, und die Finsternis begann! Aufregend!

Michaels Spezialbrille war natürlich sehr begehrt und alle wollten mal durchschauen, um die angeknabberte Sonne zu sehen. Unsere beiden Parallelklassen hatten keine Spezialbrille, da haben wir die Kinder auch mal durchgucken lassen. Ist ja nicht jeden Tag Sonnenfinsternis!



PFANNENKUCHEN MIT NIKO



Der absolute Renner bei den Di-Mi-Do Angeboten im Oktober waren die selbstgemachte Pfannenkuchen. Unser Erzieher Niko hat das Angebot ganze 3 Mal gemacht, da die Anfrage so groß war.

Die Kinder haben alles mit vorbereitet. Ein paar bereiteten die Riesenschüssel mit Teig vor, während die anderen schon fleißig das Obst geschnitten haben.

Zusammen mit Niko haben die Kinder die Pfannenkuchen in der Pfanne gebraten und danach eigenhändig verziert und verzehrt.



FERIEN-MUFFINS



Auch in den Ferien wurde wieder fleißig gebacken...

Eine kleine Gruppe ist zusammen alle Zutaten einkaufen gegangen. Als alles besorgt war, ging der Spaß schon los. Es wurden so viele Muffins gebacken, dass jedes Kind zwei mitnehmen durfte. Natürlich auch alle selbst verziert.

Als trotzdem noch Muffins übergeblieben sind, kam den Kindern eine Idee..

Zwei Erzieher hatten in der Turnhalle einen tollen Parcours aufgebaut, den alle Gruppen mitnutzen durften. Als Dankeschön und Stärkung haben die beiden leckere Muffins abbekommen. Eine tolle und leckere Idee!





KASTANIENSAMMELN IM STADTPARK

In den Herbstferien ist die Vorschulgruppe in den Stadtpark gefahren, um dort Kastanien zu sammeln und natürlich auf dem großen Spielplatz zu toben.

Alle Rucksäcke waren voll mit Kastanien. Das hat den Rückweg natürlich etwas verlangsamt, da alle Kinder schwer zu schleppen hatten. Aber es sollte natürlich keine Kastanie zurückgelassen werden.

Zum Schluss wurde noch ein kleiner Stopp im „Schachcafé“ gemacht. Dort haben alle Kinder zur Stärkung eine Portion Pommes bekommen. Aber auch die beiden Erzieherinnen konnten sich bei einer Tasse Kaffee etwas erholen.





HAMBURG VON SEINER SCHÖNSTEN SEITE

In den Ferien ging es aufregend weiter... Eine Hafenrundfahrt stand an. Mit vollen Lunchboxen machte sich die VSK Gruppe auf die Reise zum Hamburger Hafen. Dort angekommen musste nicht lange gewartet werden, bis die Fähre da war.

Zuerst saßen alle im Innenbereich, um das leckeres Frühstück zu essen. Doch beim Blick aus dem Fenster wollten alle Kinder schnell nach oben, um den Ausblick zu genießen. Die Fahrt begann an den Landungsbrücken und endete in Finkenwerder. Dann hat die Fähre eine Wendung gemacht und ist zurück zu den Landungsbrücken gefahren. Auf dem Weg haben die Kinder allen anderen Leuten am Ufer oder auf anderen Booten zu gewunken.

Die ganze Fahrt hin und wieder zurück bis zu den Landungsbrücken hat circa eine halbe Stunde gedauert. Und zum Glück hat das Wetter mitgespielt! Als die Fähre wieder am Hafen angekommen war, gab es noch eine leckere Kugeleis zur Stärkung. Als diese dann auch verspeist war, machte sich die Vorschulgruppe wieder auf den Weg zurück zur Schule. Ein toller Tag!



In den Herbstferien haben die Kinder geholfen, den Früh- und Spätdienstraum mit ihren Kunstwerken in bunten Farben erstrahlen zu lassen.

SEI KREATIV



Zum basteln wurden viele Materialien genutzt, die man draußen auf dem Schulhof finden kann

Der Oktober war wieder voll mit vielen verschiedenen Bastelangeboten. Natürlich passend zur Jahreszeit! Es wurde viel Laub gesammelt und auch lustige Tiere, die man im Herbst sieht, wurden gebastelt.





**DER OKTOBER WAR VOLL MIT NEUEN ERINNERUNGEN,
TOLLEN AUSFLÜGEN UND GUTER LAUNE!**

**EUER GBS TEAM SAGT TSCHÜSS UND BIS ZUR
NÄCHSTEN AUSGABE.**



